

だが会計面に出ていないこと追及したものが却されば、がわかるじやないかとハウロさんはつめ手数のようだが寄附者の好意がよるのである。一寸そり詰め方が意地の詰わるい姑の様であつたが、時機でいう理病院経営による所得は全部農田ドドルのものだといふ諒解とは、寄附追もニとわる申合せであつたかどうか。あいまいな点も後で熟慮すれば、然る可き智恵も公でもこの攻撃を心配していたといふ。消息筋の見る處では日もあらはあれ、この攻撃は「私の越權行為」といわれても致し方ありませんしと平行線も、まわりの一手でくるりで、さすがの採点見立てだが、騎兵突撃隊長といつたとき立か。

卷一百一十一

第二陣を承つて吹本前南銀氏が馬を進めた。感情的なことではなく、只会計面から廣間するのですが、前おきにて「櫻事件」の出聖費用が会計報告にのつていてない、又声明書費用(窓告料)十コント持參の一件も出ていないが、とそろ(鉢を向けて来た。本田總勢の答辯は、はヨリしていいた。偶然B組合幹部の出聖に随行したので旅費はかかりなかつた。十コントの事は知りぬ。ここ止はよかつた会計の方から、出金したと証言があり、内閣不統一の感を抱かしめた。間髪を入れず、正直に云つてしまえと野次があり、本田總勢大いにムクレル一幕があつた。よいよこれは面白くなるゾと見物力又ツいた。さのんだが、よくきいて見ると、十コントは用意したが手つかずで帰つた。なぜ会計報告面から削除したものでケリ。機車上少しきくつた形である。群衆経理部長級ひょうしぬけの形である。吹本さんも、ほんとうに、このろび当事者がつるしの吹本攻撃第三陣

碰となるのだが、前任者から引継によるとはいえ、「連日会には何にもないのだ」という先入観から、正式簿記を用いないままにして来たことが、会計上の欠陥として指摘されたものであろう。この「章程発表」ということであさまたが、この機会に、正式会計処理をすることが出来ない。金銭に対する重乏の過誤を複数なくとも、金銭出納だけでは会計処理が完全とはいえない。大福帳では充分といえまいと古川さんが説明したわけだ。ハハア恐れ入リ奉ると一同平服(伏)に及んだりで、二人とは古川さんがあててしまい、煙の如く消えて一まと日本には代将といふ位置はないか、たかね、准將とか代將といふが採点の標準になるようにならう。

SAPATARIA HAYAKAWA



第五話

烟 師

浦 島 乙 彦

地の中から石油を掘して、
つけたロツク左ラ一は山師、溝の中から
タマで真珠をつくり出す俺は大漁師と
球玉御木本幸吉翁は口癖に自慢した由
が、煙の烟からゴロゴロ大西風呂販工事を真
か。なんとは、差当り「大烟師」と言ふが、

アラジルの百姓はトバツだと窮屈つて
一か八かの勝負を試みる人も躊躇ひたな
い。幸美去年の西成作りなどは太省てに真
當てね部長で近主稀方大穴ともいよいよ
永年作物を育て、牧場を持ち、米も夏う。にな
れ薛(エス)と修業教育の実践的農業は誠
に安泰で確実に儲かる所であります。
がしかし極樂は退屈を相だ。地獄の方が
變化があつて面白い。どうマモノジヤが

一方に生活の基盤を踏みえて、その時
その年の見とおしによつて百姓トバツを
試みるの仲々男性的な魅力があるのです
はなかろうか、これに全精力・全財産を
賭けての勝負となると一寸損成し難いが
タ派も居る。

一方に生活の基盤を踏みえて、その時
その年の見とおしによつて百姓トバツを
試みるの仲々男性的な魅力があるのです
はなかろうか、これに全精力・全財産を
賭けての勝負となると一寸損成し難いが
タ派も居る。
例へば手のある農家なら養鶏・養蚕と言
ふと試すとか、アメンドインを薛くとか、
その年分予想によつて一勝負張つて見る
内に何アルケールかを耕して西成を播
う。何事にもコリ性肥料、灌水、摘
花。唯草を蒔く丈では芸がない話と
の内。大家若母那(店の職員)に牧場經營に着
いた。追肥と熟れる限りの技術を漬り、そ
れを実際に試みた。十年の西成作りにも
及ばぬ素晴り一作をこつた。追肥が効
いたが二番成りが又見事に成功した。近
づき烟は一番なりと蔓も枯れるとあつて
は若旦那の得意思うべしだ。おまけに植
えが戻上リに上昇して二番成りがそく
り予想外の利益になつた。壳(カニ)もだくな
くぬ殻(カニ)を売つた。つきすぎて、
車(カニ)から仕方ない。
・櫛の下に泥鰌(ミズダラ)は三匹いる。
・西成の跡の残り肥料を利用して今度はア
メンドインを荷いたところ、タネは在
りう大株新種を苦心して手に入れ、実質
作業で整地してバタバタとやつて、でかけ
あともう一匹の泥鰌を捉り可く芳母那(店の職
業)にトラットルを立たせていた。
・日日焼穀にたつぶり自信を抱き煙を喫べ

てて烟師と誰を時べるか。しかし烟師の
タマがたる事は確實であると思ふ。
タマの事は――

ことしから始めました。

力ミニオングリッセンサを
トモーヴェーのリッセンサを
とるには――

迅速・確実な

西事務所へ

学生用 腕時計
〔マルカ・チット〕十人限り
腕時計
原價で(もとね)



さしあげます

(在りながらこわれない)

Relojaria Takata



〔マルカ・チット〕十人限り
腕時計

ホント前

原價で(もとね)

讓店御挨拶

パトリア・ローヤル

薦地

豊

わたくしニと長耳パトリア・ローヤル
を經營中は、一方なりぬ御引立を蒙
り、ありがたく御礼申上申します。こ
のたゞ自家の御合上、カスカツタ匠
御自身の青山事文さんにて店の権利一
功を御譲り致しまして故、何卒旧に
倍レ御願頂下さる様御願ひ申上申ま
す。前店主同様ごひいきに願ひます。
簡単ではございますが右御挨拶申上
申ます。

パトリア・ローヤル

青 山 事 文 。

卷之三

江原真之

大谷光瑞師が、亞細亞經綸の一環として中央アジア探險を実施し、長距印度に歩き印シを時、アツサム、ベンガル地方を始めとして、カシミナル、ネパール国に進拠がリ飼育されて いる 天然野生縮赤虫、蓖麻蚕ヒマサン、印度名エリ蚕の如く (*Pericofana Cupobilia rosea*) に眼を着け之を導入を企。それたのは滿州事變直前の事でし乍、台灣農事試驗所の小泉清明博士(現岐阜農業大学教授)は三井物産力レカツタ支店と連絡し、台灣への輸入に成功した。昭和十三年二月廿三日で、翌十四年には滿州へ、因十五年には朝鮮へと移され、小生京都高等蚕糸学校二年生夏期実習に南鮮全羅南道、光州原種試驗所に一夏を送った時、始めて実習生として飼育したことを覚えて居ります。

昭和十七年鐘紡製糸会社は飼料「檸檬」(Lemon)を蓖麻樹の代用飼料として蚕種と共に内地全国に配布して積極的にこの事業化に乗り出すに到りました。

当時の社長津田信吉氏は昭和十五年末頃

三月十八日 彼岸の入り
三月廿一日 春分の日(一中日)
三月廿四日 彼岸あけ
二存じの通り日本では彼岸会を盛大に
寺院等で修します
ひがん詣りとて善男善女の参詣の次女
も美しい情景です
當寺では八十山師の旅行の都合で
少し早目にいたします

末る三月十三日夜八時より
お彼岸會を

なごみがござりますから 御信仰の方は
うちつれておまいり下さい

梵真寺



Para completar
a sua a felicidade
de sua noiva.
adquirir suas
alianças na

Nossa Reloxaria

AV. TAMDLOS 785

Tupā

時計と貴金属は最も信用ある
シハラ市

リッサ 時計店

より機会あら毎に蚕糸業の改造を唱え、日本蚕糸業は平面拡張をやめ、立体經營に移るべきとしてホアラの如く空間へ豪る樹木の葉を好んで食し、離食性の昆虫で生長の早い絹糸虫を取り入れるべきであり、吾が社は既にその用意があると仄めかし、これが多大の反響を呼んだものでした。蓖麻蚕はこうして世に認められました。蓖麻蚕はこの本態を現わすに到つたのであります。昭和十七年五月十六日附にて既に發布されて居る蚕糸業統制法により、家畜苗ど同様の取扱いを受けろことになり、戰時中十社に余る製糸会社がこの事業の普及に乘り出しました。

同年年末頃より、軍部内にエリ蚕熱が抬頭し始の翌十八年には軍部後援の下に南方移植企図し、シャバ・マテイでこの事業の開發に着手し始めました。

越えて十九年五月十三日附農林省鐵道局長の名を以て、蓖麻蚕の飼育及びその蒿の配給に関する指令を各府県知事に通牒し、蓖麻蚕苗の生産指導統制を計つて居ります。

昭和廿二年に入り海軍がニガ獎勵に積極的に取り組み、各社の飼育地帯を全部海軍に移譲し、中央農業会は海軍の代行者として、系統農業会を指揮し、蒿栽培を進め、生産蒿は海軍が直接購入の上、担当会社に割当てて居りました。

八月十五日の終戦と共に軍部の自然消滅と戦後の食料事情悪化並に見返り生産の増産が因で蓖麻蚕熱は下火となつて、おじたわけで

鐘紡野蚕研究所長三島克己氏、小泉清明博士、山林義寛博士（現、京都工芸織維大学教授）等々の其の後の研究改良の結果、移入当初十一%前後の蒿廢歩合が今では十五乃至十六に向上升し、先般既に一八%の物追固定されると云つて居ります。蓖麻蚕の主飼料たる蓖麻樹は熱帯から亞熱帯に跨りて生育し、暖帶、温帶にも生い茂つていて之らの地方では蓖麻を有利な作物にする爲め、印度から輸入を企て、その輸入に日本も失敗を重ねつつ

Instituto de **BELEZA** HELENA

Maki Shimoide
Ponto de
Rodoviário
de
Bastos



三月一日から 大ニバス

卷所食堂

美容院を開業いたしました

迅速。丁寧。親切。

一度おでかけ下さいませ

卷之三

寫真見習生 莫芬集

年令二十歲未滿

卷之三

伯國カラジルでは大いに将来性

卷之三

口文苑寫真館

植松三郎

上卷

T

何事も研究事一にしで長い努力が実を結ぶといふべきでしょか。目前の營利のみに走らず、前途に詳々たる希望を持

(茂^上 と は 恵 呂 の あ る 五 六 月 の 葉 箋) 一 保 一

第二回

ブラジル史

到着、御詔文奉達口上
申いで下さり

訪日御挨拶

合掌 有難う御座います

農業・文化の面より書かれた興味あるラジル研究書（東京河山書房出版）を販路販賣一八〇部

ノルヂステの風土と社会（農業研究会編）
月刊「エスペランサ」

二世男女にかけて日本語を習得させよう
という主張、指導誌（年一冊）

一説を乞ふ

週報社

聖市中央会と

協力して

PONKAN
ポンカンの販賣に
力を入れ 萬全を期すこととなりました。

有利に親切に取扱いますから
御利用下さい

輸送用木箱の用意あり

ポンカンはバストス名物

信用を落さぬ様、良果を選んで出荷いたします

詳細は 鶴卵部の

松本係員迄

組合員各位
バストス産業組合

デブリリアドール

速くて丁寧な

野沢一衛へ御用命下さい

カンボス・サレス街 カネア向

又はアラマール街 坂垣薬局 向角

田地園田共營商會の

阿部氏へ御申込下さい

すぐ連絡あり

Coop. Agri. de Bastos



PONKAN

就きましては御愛念深き皆々様より
は實に身に余る盛大なる性行祝賀の
宴を張り、感涙にむせぶ数々の祝辭
を戴き、且つ過分の御饌別遣もかね
じけのうし、尚云發に際しては、御
多忙中にもかかわらず、懇々御見送
えず、身の社合せと無上の光榮を渡
き以て御應え致すのみでござります。
実は御礼をかね御挨拶に御仰ひ申上
かるのが本意であります、出發前
多用に遅われてその意を得ず、遂に
週報紙上をかりて謹んで御礼を申上
ります。

尚未筆下ら皆々様の彌增御健康と御
多幸を祈りつつ訪日御挨拶のことは
と致します。

一九五七年三月二日

バストス出發に際し

吉浦秀次郎

スロリア第二巴御一同様

農業組合 生長の家 誌友

白鶴 御同様

福岡県人会 御一同様

バストス在住各位

吉浦氏談 二十八年振りの帰國ですひ、萬感去
来の心情です 私用をすませて、生身郡内を一巡し、農
家多忙の頃を見計りて、上京、しばらく生長の家本部
を訪問いたいと思ひます。その間、折りを見て週報社へ
はできる限り通信したいと考えて居ります。農業組
合からお邊へ復宣を御計り下さいましたが、私も此度、
帰伯したり、一功公職から退いて静かに精神生活の
三昧に入りたいと思って居ります云々

三月三日は桃の節句

カク ジク
コシ ハルタ

女児の将来を寿ぐ意味から三月三日を
離の節句と一ヶ月祝ふが、ヒナ祭は、ゆかし
行事である。アラジルに育つ子供たち
に何と行事の少いニ日本、情操教育の面
からいつても、カンナベルのフザケヌ跡

そびだ）元の古い教科書にヒナマツリの歌があり、セーセン、タイリサマ、ゴラバヤシ、カノジョ、ホンボリ、シロホタケ、ヒシモチなどの文字があるが、实物がないので説明にこまろ。子供の情緒をやさしくいたわりみちびく道はないものか。

農家の皆様へ

昨年は太郎田板山アツ一木で
うんと収穫したと喜んで下さつて
ありがとうございます



肥料のご註文は
早目の方がお徳です

至急御打合せに付ひ下さり

太郎田商店

ラジオ

本年の聽取料十銓也

三月中におきめて下さい

Pague!
Registro aparelho
Receptor de Radio -
DIFUSÃO
correio Barão

三月中におさめて下さい
バス・トス郵便局
クライジ

カクジ
確 実 在 ミシン 修繕
コンセルタ
私のと昨年御地へ参り、約二百台のミシンを修理させて頂き、多くの方から感謝の御ことは、いたがいで居ります。その二三を左に、かかりさせていただきます。

ミシン修繕業

芝 伯 明

バス・バール西野様方
自宅 リンス市カンボスサーレス八二

力スカツタ女子青年一同一九五六年三月十八日
芝伯明様に講習をして頂きまして、為めに有る事を教えて頂きまして私共一同
べから厚く御礼申上ります。ヘンゼル(モ)

聯合日本人会別会長上西恭治五、三、三
今迄にない非常に信頼のおける修繕を
して戴いて心より感謝します。ヘンゼル(モ)

ウニオング区女子青年団池田裕子様
芝伯明様に各所の必要な部分をよく
親切に教えて頂きましてお互にために
なる事で私共一同は心から感謝致します。
五六年六月廿四日シンゼル一台

ウニオング区隱岐重弥様
廿五年間毎日の如く使い古したシンが
1ミシン。直るも直った。新品より調
子がよくなつたと家内始め娘らの喜び
は大へんなもので、その上修理のことを
も教えてもらひ、今後ミシンについて
自信がふきぬと喜んで居ります。これ
一車に芝伯明様の御かけと厚く御礼申
上少ます。
五七年一月廿五日

シヤトカラ区梶家好子様 家政家学校日語教師
古みしん新しくなりし氣持よ
ミシン 踏む度 べおどろも 二月六日

サウヌ区伴藤盛生様 五七年二月十九日
今まで何人もミシン修理の方のみえま
したが、これ程完全に直された方は居
ない様に思ひます。厚く御礼申上ます
サウヌロバキヤ製 口一ノ一台

北南米股旅記

8

ササニシキ

三十年前のサンバウ

Casa Kita

湯花

皆さま おまちかねの

Casa Colonia



UNEXAN ウネシヤン

老外内外食料品
いろく入荷

ポント前

喜多商店

僅かばかり入荷いたしまして
賣りきれとなつぬ内 お早く

Yu-no-ha-na

重道商店

特製漬物桶

卷之六

大丸大和西瓜二世種

日文要解

日本ノソノナノ幾
時筆大好評の面此種と同様
ものかつきました。毫功也
なりぬうむ御申込み下さい

B H C ナハレ
テ・アリコロシ
ニツカツテク父
サイ・スベラシタ
ヨクキキマズ

ウネシャン

品
いたしました

卷之三

皆さま おまちかねの

國
湯
火
花

清川下さ

喜多商店

それ故に漠たる荒地は手もつかぬ原野と化し、次々と牧場地帯に再生していく。今までアラジルの産業としては、数にも入らなかつた養鶏などが、牧牛高産と並んでクローバー・アソアされると、ここ三十年の農業發展も、シバンなどの因目八もくにも可なりはゆるい変遷があつたようだ。何しろジブンの未だ二ろは百姓無肥料時代、したがつて農家の收入も少く、一撮の生活水準も低いものだった。こんなところでは、とても大きな金もうけなど思ひも及ばぬと、くる早々がつかりしたものが入つた。北米時代はやたらにアラクが多かったが、ここでは以前にべとわれると一日手べとどうで五ミル位しかくれない、全く搖籃時代だった。

こういう社会にはりこまれた日本移民はよくびんぱり通じて今後の基礎をう

べき上りたる名分と感心せざるを得ない。
人間は時代と共に進むといふが、日本
移民は伯國で、たしかに一つの時代を創
り出したといつてよいと思う。勿論多く
の移民の中には志なうず一踏傍にへた
者つたもの。いわゆる落伍者も多かろう
が、とにかく三十年前のサンパウロ及至
の奥地には無限に拡がつてゆく空間があ
り、その空間は日本の農業者に一つの
道路を与えてくれるといえるだろう。
だが、このジアンはアラリとアラジル
へやつて来て一休何をしたといふのが、
ワタジをはいたり、ぬいだり恩へば長
い旅路のありこれではあつた（つづく）

basta-me pedir lições para encontrar ainda mais do que as poderia dar. Viveremos, mas cada um do seu lado. Depois, ao mesmo tempo que for dando as lições, ocupar-me-ei a ensinar dois caes para substituirem "Zerbino" e "Dolce". Apressar-lhes-ei a educação, e na primavera podere mos tornar a pôr-nos ambos a caminho, meu Remígio, para nunca mais nos separar-mos, porque a fortuna tem sempre é adversa aos que tem coragem de lutar. E exatamente a coragen que te pegue neste momento, e também resignação. Mais tarde, as coisas correrão melhor; isto é só para passar um tempo. E a primavera voltaremos á nossa vida livre. Levar-te-ei á Alemanha, á Inglaterra. Estás crescendo e o teu espirito começa a abrir-se. Comelei este compromisso diante de Mrs. Trilligan. Mantê-lo-ei. E em vista dessas viagens que comecei já a ensinarte inglês, frances e italiano; e já elrumá coisa para uma criança de tua idade; sem contar que estas agora já um rapaz forte. Verás meu Remiguiinho, verás, não está tudo perdido.

Esta combinação era talvez o que melhor convinha ás nossas circunstâncias presentes. E quando agora penso nisso, reconheço que meu amo figura era todo o possível para sairmos daquela situação deplorável. Estás os pensamentos resultantes da meditação não são os mesmos que os do primeiro impulso. Faquele momento só via duas coisas:

A nossa separação. E o "padrone".

Estas nossas excursões pelas aldeias e pelas cidades tinha encontrando muitos desses "padrones", que levam á peneira as crianças contratadas daqui e dacola. Não se pareciam nada com Vitalis, severos, injustos, exigentes, beberões, com a injuria e a grosseria na boca e de mão sempre levantada. Tu podia cair num desses terríveis patroões.

E depois, mesmo que o acaso me desse um bom'era ainda, uma mudança Depois dà minha ana, Vitalis. Depois de Vitalis, outro.

Isto seria sempre assim?

Nunca encontraria ninguém de quem pudesse gostar como de um pae. Não teria familia. Sempre perdido nesta terra, onde me não podia fixar em parte alguma. Teria bastantes coisas a responder, e as palavras subiam-me do coração aos labios, mas eu fazia-as recuar.

"Eu amo pedira-me coragem e resignação, queria obedecer-lhe e não lhe aumentar o seu desgosto.

Também, ele já não estava a meu lado, e voltara ao seu lugar poucos passos adiante de mim, como se tivesse medo de ouvir o que previa que eu lhe ia responder.

Fui-o seguindo e não tardamos a chegar a um rio que atravessamos sobre uma ponte lamacenta como eu nunca vira; e neve, preta como um carvão moido, encobria a calcada com uma camada mvediça onde a gente se enterrava, até ao tornozelo. No fim desta ponte havia uma aldeia óruas estreitas, depois, em seguida a esta aldeia voltava o campo, mas não o campo estulhado de casas de aspecto miserável.

Aproximei-me de Vitalis e comecei a andar á direita dele, enquanto "Capitão" com o focinho nos nossos calcanhares.

Estas em breve acabou o campo e achámo-nos numa rua de que se não vi o fim; de cada lado, ao longe, havia casas, mas pobres, sujas e muito menos bonitas que as de Bordeus, de Toulouse e de Lyão. A neve tinha sido posta em montinhos aqui e acolá, e para cima desses montinhos negros e duros, tinham deitado cinzas, legumes podres, inundices de toda a especie; o ar estava carregado de cheiros fetidos, a cada instante, passavam carros pesados que obrigavam as pessoas a passar de um lado para o outro, evitando-as com muito reito, pois os seus condutores pareciam não tomar cuidado nenhum.

- Onde estamos? perguntei a Vitalis.

- Em Paris, meu rapaz.

Onde estavam então as minhas casas de mármore? Onde estavam então os meus habitantes vestidos de seda?

Como a realidade era feia e miserável! Era aquilo o Paris que eu desejava tão ardente vê! Era ali que eu ia passar o inverno, separado de Vitalis... e de "Capitão".

Apesar de tudo que nos rodeava me parecer horrivel, abri os olhos e esqueci-me quasi da gravidade da minha situação para olhar em volta á mim. Quanto mais nos adiantavamos em Paris, menos o que eu via correspondeu aos meus sonhos infantis ás minhas esperanças imaginarias; os ribeiros relados exaleavam um cheiro cada vez mais infeto; a lama, misturada com neve e bocados de gelo, era cada vez mais escure, (continua).-